

Realisierungswettbewerb für Landschaftsarchitekten zur Gestaltung der Außenanlagen mit Wirtschaftshof im Kloster Michaelstein

Einladung zur Bekanntgabe der Gewinner

Mi., 18. April 2018 | 11 Uhr | Kalefaktorium Kloster Michaelstein

Kontakt:
Peter Grunwald
Kloster Michaelstein
Musikakademie und Museum
Michaelstein 15
38889 Blankenburg (Harz)

T: +49 3944 90 30 27
F: +49 3944 90 30 30

peter.grunwald@
kulturstiftung-st.de
www.kloster-michaelstein.de
www.kulturstiftung-st.de

Im September 2017 lobte die Kulturstiftung Sachsen-Anhalt einen Wettbewerb zur Gestaltung der Außenanlagen im Kloster Michaelstein aus. Dieser wurde als ein einstufiger, nicht offener freiraumplanerischer Realisierungswettbewerb für Landschaftsarchitekten gemäß den Richtlinien für Planungswettbewerbe (RPW 2013) durchgeführt.

Gegenstand des Wettbewerbes war primär die Gestaltung des ehemaligen Wirtschaftshofes mit den sich im Süden anschließenden Flächen und dem nebenliegenden Straßenraum, darüberhinaus die Planung eines Infopunktes und Ergänzungen im Bereich des nördlichen Parkplatzes. Das im Wettbewerb ausgeschriebene Klosterareal ist derzeit weitestgehend ungestaltet und entspricht der durch die bisherige Nutzung und Funktion gewachsenen Struktur. Die Entwürfe sollten einem hohen Anspruch an Funktionalität, Identitätsstiftung und Design folgen.

Nach dem im Jahr 2015 abgeschlossenen Umbau der Wirtschaftsscheune zur Musikscheune und nach Abschluss der aktuellen Baumaßnahme für das Gebäude zur Unterbringung einer Musikmaschine, soll eine einheitliche Strukturierung des Wirtschaftshofes inklusive Zufahrt, Infopunkt, und Parkplatz erreicht werden.

Die Preise sind mit Geldbeträgen von 10.000,00 € bis 4.800,00 € sowie einem Anerkennungspreis in Höhe von 1.400,00 € dotiert.

Die Auswahl der Teilnehmer erfolgte in einem vorgeschalteten Bewerbungsverfahren durch ein vom Preisgericht unabhängiges Auswahlgremium. Dort wurden 12 den Eignungskriterien entsprechende Planungsbüros ermittelt, die ihre Vorschläge fristgerecht einreichten.

Am 8. März 2018 kam das Preisgericht, das sich aus anerkannten Landschaftsarchitekten, Sachverständigen wie z.B. Vertretern des Landesamtes für Denkmalpflege und Archäologie und Sachpreisrichtern wie z.B. Vertretern der Stadt Blankenburg und des Landes Sachsen-Anhalt, zu einer Sitzung im Kloster Michaelstein zusammen, um die Gewinner zu ermitteln.

Diese werden am Mittwoch, 18. April 2018 um 11 Uhr im Kalefaktorium des Klosters Michaelstein der Öffentlichkeit bekannt gegeben. Anschließend werden die zugelassenen Wettbewerbsbeiträge noch bis zum 22. Mai im Kalefaktorium des Klosters während der Öffnungszeiten des Museums (tägl. 10 - 17 Uhr zum üblichen Museumseintrittspreis, kostenfrei von 17 - 18 Uhr) zu sehen sein.

